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DARÍO BARASSI 
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¿a quiÉnEs 
vacunarán En

san Juan?

El ministro Arroyo y el gobernador durante la recorrida por las zonas más afectadas.

¡idEntifican 
a mEllizos dE 

PadrEs difErEntEs!

ARROYO DIJO QUE 
“LA SALIDA ES EL TRABAJO”
El ministro de Desarrollo Social firmó un convenio 

por 25 millones y anunció aumentos en la tarjeta 

Alimentar a partir de febrero

En fEbrEro todo El PodEr 
Judicial volvErá a trabaJar 

PrEsEncialmEntE

16 mil personas en Salud, 18 mil
docentes, cerca de 10 mil en se-
guridad. 
Cuando llegarán las vacunas al
resto de los sanjuaninos?

Según explicó Marita Sosa, jefa
del Programa Provincial de Inmu-
nizaciones, en diálogo con
AM1020 “No está prevista la vacu-
nación masiva en San Juan. Se
priorizan dos grupos. Por un lado,
aquellas personas que por su acti-
vidad laboral están expuestas al
virus, cómo personal de salud, de
seguridad y de educación; y por
otro aquellos que padecen algún
tipo de patología, como respirato-
ria, renal o cardíaca, que son
aquellos que al contagiarse pue-
den fallecer o transitar de manera
grave la enfermedad”.

En cuanto a cómo avanza la va-
cunación, Sosa explicó que por el
momento “Se ha vacunado un ter-
cio del personal de salud. De igual
modo, eso no quiere decir que no
se incluirá a otro grupo hasta que
no se termine con el primero. A
medida que vayan ingresando
dosis se irá incorporando al perso-
nal de seguridad, de educación y
así respectivamente. No es nece-
sario terminar un grupo para em-
pezar con el siguiente”.



D
esde hace décadas San

Juan viene sufriendo un

vaciamiento de su patri-

monio económico, cultural y

hasta arquitectónico. Y lo más

grave, es que ocurre casi en si-

lencio, ante la indiferencia de la

inmensa mayoría de los sanjuani-

nos.

Como alumno de la Facultad de

Ingeniería recuerdo que íbamos a

dibujar parte de la bodega.

Y llegamos a creer que ese Cin-

zano, siempre estaría ligado a la

vida provincial.

s    s    s
Un día la tradicional Bodega Cin-

zano, originaria de Italia y mun-

dialmente conocida, resolvió

dejar de producir en San Juan.

Su entorno, caracterizado por un

gran jardín identificado por sus

palmeras, dejaron de ser la casa

donde se producían el tradicional

vermouth “Torino”, el licor fino

Leguí, el famoso Cognac Reserva

San Juan, el exquisito Ramefort,

Otard Dupuy, aperitivos y otras

bebidas que identificaron a la

provincia a nivel nacional e inter-

nacional.

s    s    s
La firma Francesco Cinzano &

Compañía Limitada había adqui-

rido en 1923 la bodega llamada

“La Asturiana”, que pertenecía a

la sociedad comercial Rogelio

Fernandez y Compañía. 

Desde ese día paso a llamarse

“Establecimiento Vitivinícola

Santa Victoria” en honor a su ho-

mónima en la zona del Piamonte,

en Santa Victoria del Alba, Turín,

Italia.

s    s    s
Con la partida de Cinzano, San
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Por 

JCB
de apuntesLibreta

Juan perdió la destiladora de

cognac más importante del país

y Sudamérica, con alambiques

de cobre importados de Europa

y con una inmensa cantidad de

toneles y barricas de madera de

roble para añejar los mejores

aguardientes.

En aquellos tiempos nos dijeron

que después de pasar por varias

modificaciones en la sociedad,

la bodega fue comprada por Dia-

geo, un grupo inglés muy fuerte

en la comercialización de bebi-

das y que en este siglo paso a

manos de Destiladora Interna-

cional SA, que elabora mosto

concentrado en su planta ubi-

cada en 25 de Mayo.

s    s    s
A todo esto, cada mes corría

una nueva versión sobre las edi-

ficaciones. Se hablaba de un

centro comercial, de la amplia-

ción de un barrio cerrado.

De pronto aparecen cada tanto

“grupos empresarios”, proyec-

tos faraónicos, desconocidos

millonarios.

Lo único cierto es que nadie

sabe a ciencia cierta quienes

son los dueños ni qué piensan

hacer, además de especular

con un terreno que cada día

vale más.

Pero esas son las reglas de

juego. Lo triste es que con la

ida de Cinzano 

se perdió parte de nuestra me-

moria y nuestro patrimonio ar-

quitectónico.

Ya no habrá futuros ingenieros

dibujando en sus instalacio-

nes.

Y ahí está, como una simple re-

ferencia geográfica (“enfrente

de Cinzano”) algo que fue

parte de nuestra vida  y hoy no

es nada.

“EN LA ESQUINA DE CINZANO”

Cinzano en su momento de esplendor, con el tren, los camiones

y sus marcas famosas en el mundo
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LA VIDA EN FOTOS

Fardos de pasto
En el marco de un programa municipal, se entregaron fardos de pasto a productores ganaderos de Chucuma,

Baldes del Sur de Chucuma y Baldes de Funes, en Valle Fértil. Este programa es financiado con fondos neta-

mente municipales y está dirigido a productores locales con menos de 30 cabezas de ganado para ayudar al

sector ganadero del departamento, debido a los problemas climáticos que está padeciendo la producción local. 

Bochini festejó

su cumple 

con el Grillo
Anoche el exfutbolista ar-

gentino Ricardo Bochini,

considerado el máximo

ídolo en la historia de In-

dependiente, celebró su

cumpleaños en la provin-

cia de San Juan. Además

de un buen asado y vino

locales, Bochini disfrutó

de las canciones del Gri-

llo Malbrán. El cantante

subió una foto en sus

redes sociales el agrade-

cimiento a Cata Moreno y

a Oscar Cuevas por ha-

berlo convocado.
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LA VIDA EN FOTOS

Ahora 

comenzó

con la cara
Como ya no le

quedaba lugar en

el cuerpo, Cande

Tinelli, hija del

empresario y

conductor televi-

sivo, se tatuó una

gran araña en la

sien. Ya tiene

otros tatuajes en

la cara y orejas.

Porros para el Valle
Este lunes a la mañana, en el control de Gendarmería Nacional de Ruta Nacional 20 y Avenida Hipólito Irigoyen

detectaron a un hombre que llevaba consigo 48 “porros”.  Desde la fuerza informaron que fue gracias a la perra

antinarcóticos Julia que dieron con el pasajero que escondía la marihuana entre los pliegues de la campera.  El

joven que iba de Capital hasta Valle Fértil llevaba 24,3 gramos de sustancia ilegal. 
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LA VIDA EN FOTOS

Recorrido

virtual
En la plaza 25

de Mayo se

han colocado

puntos de un

circuito de re-

alidad aumen-

tada. Con un

dispositivo

móvil las per-

sonas  podrán

realizar un re-

corrido virtual

al San Juan

antiguo

Nuevas 

grietas
No sólo las vi-

viendas de ado-

bes sufrieron

daños con el te-

rremoto. También

edificios antisís-

micos importan-

tes de la provincia

tuvieron algún

tipo de daños. En

esta foto se pue-

den observar al-

gunas de las

muchas grietas

que aparecieron

en el rectorado de

la Universidad

Nacional de 

San Juan.



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645090960
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Esto pasó en el mundo

E
l presidente de Brasil, Jair

Bolsonaro, mandó este

miércoles “a la puta que

los parió” a miembros de

la prensa tras informes de que su

gobierno gastó 15 millones de re-

ales (unos 2,7 millones USD) en

leche condensada en 2020.

“Cuando veo que la prensa me

ataca, diciendo que compré 2 mi-

llones y medio de latas de leche

condensada (le digo) váyanse a

la puta que los parió. Esa prensa

de mierda. Esas latas son para

metérselas, a ustedes de la

prensa, en el trasero”, dijo Bolso-

naro durante un almuerzo a puertas

cerradas en un restaurante de Bra-

silia, junto a decenas de artistas afi-

nes a su gobierno y otros aliados.

Según el video del encuentro publi-

cado en redes sociales y compar-

tido por un asesor del presidente en

su canal de Telegram, los dichos de

Bolsonaro fueron celebrados con

risas y aplausos de la platea, entre

ellos sus ministros de Relaciones

Exteriores, Ernesto Araújo, y de Tu-

rismo, Gilson Machado Neto.

El reportaje que generó la reacción

de Bolsonaro, publicado por el por-

tal Metrópoles, detalla un gasto

total de 1.800 millones de reales

(unos USD 330 millones al cam-

bio actual) en alimentos para dis-

tintas instancias del gobierno

federal en 2020. De ese total, 15

millones aparecen destinados a la

compra de leche condensada, en

su mayoría (14 millones) adquiridos

por el Ministerio de Defensa, no por

la Presidencia.
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sustitución de la leche” fresca.

La lista de compras divulgada por el

portal incluye refrigerantes (31,5 mi-

llones de reales), goma de mascar

(2,2 millones de reales) y vino (2,5

millones).

Bolsonaro ha atacado en otras oca-

siones a la prensa, a la que culpa

de crear “narrativas” para perjudi-

carlo. Según la ONG francesa Re-

porteros Sin Fronteras (RSF), en

2020 se produjeron 580 ataques a

la prensa brasileña promovidos

por el “sistema Bolsonaro”, en su

mayoría por el propio el presidente y

su entorno a través de las redes so-

ciales.                            

Fuente: ambito.com                      

“PRENSA DE MIERDA, ESAS LATAS SON PARA 
METÉRSELAS A USTEDES EN EL TRASERO”

sss

LA BOQUITA DE BOLSONARO

Bolsonaro ha atacado en otras ocasiones a la prensa.

sss

Sin embargo, las redes sociales se

inundaron rápidamente de

“memes” y críticas, atribuyendo

la compra directamente al presi-

dente, quien se ha jactado en reite-

radas ocasiones de comer pan con

leche condensada para el desa-

yuno, probando que es un “hombre

simple”.

En un comunicado, el Ministerio de

Defensa aclaró ser responsable

de dar una alimentación “balan-

ceada” a los más de 370.000 efec-

tivos de las Fuerzas Armadas y

que “la leche condensada com-

pone esa alimentación por su po-

tencial energético” y porque

eventualmente “puede ser usado en
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I
nvestigadores genetistas de la

Universidad Nacional de Co-

lombia (UNAL) informaron

sobre un extraño caso en el que

compararon el ADN de dos melli-

zos con el de su presunto padre y

notaron que en realidad los niños

son hijos biológicos de diferentes

progenitores.

El análisis de este particular caso

se inició en el 2018, cuando un

hombre solicitó hacer un estudio

ya que dudaba del parentesco de

uno de los pequeños. Para desa-

rrollar esta prueba de paternidad,

los expertos se basaron en el

panel de cromosoma Y, ya que

ambos menores pertenecen al

sexo masculino. Esta información

natural “se segrega solo por la

línea paterna, y lo hace en bloque

de una generación a otra, nunca

cambia”, explicó Lilián Andrea

Casas Vargas, doctora en Cien-

cias y Biología.

Es por esto que los hijos biológi-

cos suelen tener indicadores

idénticos a los del padre, algo

que ocurrió solo con uno de los

niños. “Con el otro se identifica-

ron 14 de 17 no coincidencias, lo

que corroboró la exclusión”, deta-

lla el comunicado académico.

Ante esta situación completa-

mente inusual, los especialistas

decidieron repetir el análisis, ante

la duda de haber cometido algún

error técnico: “Llamaron de nuevo

a los usuarios, se tomaron otras

muestras, se realizaron los mis-

mos procedimientos y se confirmó

el caso”, se lee en el texto.

La universidad definió esta situa-

Un estudio realizado en Colombia dio como resultado que los mellizos

son de padres distintos. (Ilustración: minutouno.com)

ción como “un fenómeno extre-

madamente raro”, y explicó que

esto puede suceder cuando “un

segundo óvulo es liberado du-

rante el mismo ciclo menstrual, y

es fertilizado por un espermato-

zoide de un hombre diferente en

relaciones sexuales separadas”.

Los expertos llaman a esta clase

de casos “superfecundación

heteropaternal”, y no hay regis-

tros estudiados en Colombia

sobre casos similares.

Fuente: minutouno.com

¡IdentIfIcan a mellIzos 

de padres dIferentes!

sss

sss
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Esto pasó en la Argentina

Casa de

Gobierno

de Men-

doza.

(Foto:

prensa

de go-

bierno)

sss

EN MENDOZA EL GOBIERNO DESPIDIÓ A UN 
EMPLEADO POR FALTAS INJUSTIFICADAS

negó haber incurrido en la viola-

ción a los deberes de conducta y

negó las faltas sin justificar.

Sin embargo, se avanzó con la

sanción de cesantía y se dispuso

su despido en el decreto 1889 pu-

blicado en el Boletín Oficial de

hoy y que lleva la firma del gober-

nador Rodolfo Suárez y del mi-

nistro de Economía y Energía,

Enrique Vaquié.

el agente por “haberse ausentado

de su lugar de trabajo durante

más de 6 días continuos o dis-

continuos en el plazo de 6

meses”.

El agente presentaba una anti-

güedad de 6 años y dos

meses en su cargo clase 009 y

no poseía sumarios administrati-

vos. En su descargo, González

E
l Gobierno cesanteó a un

agente de la Dirección de

Agricultura y Contingen-

cias Climáticas por sus reitera-

das inasistencias sin justificar a

su lugar de trabajo. Se trata del

agente Héctor Hugo González.

Según consigna el decreto

1889 del Ministerio de Economía

y Energía, el 18 de febrero de

2019 el agente no concurre a

su lugar de trabajo sin justifi-

cativo alguno; en marzo de

2019, el día 18 se ausenta sin

justificar; en abril de 2019 pre-

senta ausencia el día 30 y ade-

más tardanza en su horario; y en

el mes de mayo de 2019 se au-

senta a su lugar de trabajo los

días 13, 16, 17, 21, 28 y 29.

El decreto agrega que González

no presentó justificativos para

los días que faltó al trabajo y dis-

pone la sanción de cesantía para

L
a Administración Federal

de Ingresos Públicos

(AFIP) estableció que ningún

monotributista será dado de baja

de oficio del régimen por falta de

pago de sus obligaciones durante

enero, febrero y marzo de este

año.

Lo hizo a través de la resolución

general 4918/2021 publicada en el

Boletín Oficial, que también dis-

puso suspender hasta abril las

exclusiones

de monotributistas correspon-

dientes a enero y todo otro pro-

ceso sistémico vinculado al

encuadre y categorización de los

pequeños contribuyentes.

La RG extiende distintos beneficios

con el objetivo de contener el im-

pacto económico de la pandemia de

coronavirus sobre los monotributis-

tas. La normativa establece la baja

del régimen cuando no se abonan

diez cuotas 

LA AFIP NO DARÁ DE BAJA DEL MONOTRIBUTO A 

NINGÚN  CONTRIBUYENTE POR FALTA DE PAGO

COMO OCURRE EN LA ACTIVIDAD PRIVADA

Juevs 28 de enero 202110
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La Argentina empeoró su posición
en el ranking anual de la organi-
zación no gubernamental Trans-

parencia Internacional (TI) que mide
cómo es percibida la corrupción en el
Estado, según expertos y empresa-
rios. Según el nuevo listado, el país
bajó 12 puestos para ubicarse en el
66 entre 180 naciones.
En 2019, la Argentina ocupaba el
puesto 78 según los valores medidos
por TI para la elaboración del Índice
de Percepción de la Corrupción (IPC).
La baja está vinculada a la gestión de
la pandemia de Covid-19.
Argentina obtuvo 42 puntos sobre 100
máximos posibles, 3 menos que en
2019. En la escala utilizada, 0 puntos
implican que un país es percibido
como muy corrupto, y 100 puntos co-
rresponden a aquellos con corrupción
inexistente.

La peor perfomance del país había
sido en 2015, cuando obtuvo solo 32
puntos sobre 100, y quedó en el

LA ARGENTINA BAJÓ 12 PUESTOS 
EN EL RANKING DE CORRUPCIÓN

LA ARGENTINA TRABAJA EN EL DISEÑO DE
UNA VACUNA CONTRA EL CORONAVIRUS

puesto 107 sobre 168 países, mucho
más cerca del final de la tabla que hoy.
En su análisis, TI vinculó estrecha-
mente los resultados de la medición
de este año con el manejo de la pan-
demia del Covid-19. “El Índice de Per-
cepción de la Corrupción 2020 revela
que la corrupción está socavando los
sistemas sanitarios y contribuyendo al
retroceso democrático”, advirtió la or-

ganización no gubernamental (ONG)
que lidera la lucha contra la corrup-
ción a nivel global más de 25 años.
Y destacó que “los países con buenas
puntuaciones en el Índice invierten
más en sanidad, tienen más capaci-
dad de proporcionar cobertura sanita-
ria universal y son menos propensos
a vulnerar las normas e instituciones
democráticas o el estado de derecho”.

El ministro de Ciencia, Tecnología
e Innovación Productiva, Ro-
berto Salvarezza, explicó hoy

que la Argentina trabaja en el diseño
de una vacuna contra el coronavirus
"en base al uso de una proteína re-
combinante", lo cual supone una es-
trategia innovadora.
La investigación, que se inició a me-
diados del año pasado, está a cargo
del Conicet, la Universidad del Litoral y
la Universidad de San Martín.

"Estamos apoyando desde hace algu-
nos meses el trabajo de dos laborato-
rios: uno de la Universidad del Litoral y
el otro de la Universidad de San Mar-
tín, que junto al Conicet están desarro-
llando una vacuna en base al uso de
una proteína recombinante", dijo el Mi-
nistro de Ciencia, Tecnología e Inno-
vación Productiva.
En declaraciones a la radio AM750 el

funcionario explicó que se trata de
"una estrategia diferente a la que
están usando las distintas vacunas,
pero es una plataforma que está
usando Novak y está en fase 3".
La estrategia consiste "en inocular una
proteína para que el cuerpo humano
produzca los anticuerpos, no se trata
de dar un virus ni el material genético
sino que es una proteína que recubre
al virus para que directamente nuestro
cuerpo genere anticuerpos".
En junio del año pasado, la bióloga

Julia Cassarato, investigadora del
Conicet en el Instituto de Investiga-
ciones Biotecnológicas de la Univer-
sidad de San Martín (Unsam) había
explicado a Télam que el proyecto
apuntaba "a la elaboración de una
vacuna sobre la base de "proteínas
recombinantes".
"Hay diferentes tipos de vacunas, no-
sotros vamos a desarrollar una sobre
la base de proteínas del virus puras,
hechas en el laboratorio, porque son
mucho más seguras que las que utili-
zan el virus completo". señaló.
En ese sentido, la bióloga explicó que
una vez que estas proteínas puras in-
gresan al organismo, las células no
se infectan pero el sistema inmunoló-
gico reconoce la presencia del antí-
geno y genera una respuesta que
permitirá, a futuro, defenderse en
caso de que se encuentre con el
virus real.
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Pasa a página siguiente

N
o es mucha la ayuda que

dejó el ministro Arroyo. Pero

seguramente serán una

ayuda para los momentos que vive la

provincia luego del terremoto.

En la mañana de este jueves, a 10

días del terremoto que afectó a San

Juan y dejó graves daños en vivien-

das de distintos departamentos, llegó

a la provincia el ministro de Desarro-

llo Social de la Nación,

Daniel Arroyo. Durante la visita,
firmó un convenio por $25 millo-
nes con el gobernador Sergio
Uñac para la adquisición de máqui-
nas y herramientas para la gente.
En ese contexto afirmó: “La salida
es el trabajo”. A la vez confirmó el
aumento del 50% en la Tarjeta Ali-

mentar, desde febrero.
“Mi acompañamiento a las familias
que han sufrido pérdidas y el com-
promiso del Presidente de la Na-
ción –Alberto Fernández- para

colaborar a reconstruir lo que estas

familias han perdido”, inició diciendo

en conferencia de prensa el funciona-

rio nacional.

Y continuó: “Hay tres cuestiones.
Primero queremos acompañar el
proceso de emergencia con fondos
para atender la emergencia de las fa-

milias, que sean reubicadas y colabo-

rar en la emergencia. Segundo, para
empezar a reconstruir, con la posi-
bilidad de que quien tenga habilida-
des pueda tener las herramientas y
máquinas que necesita, porque la
reconstrucción viene por el lado del

trabajo. Y el tercero es el proceso
de reconstrucción de viviendas, en
lo que ya están trabajando para deter-

minar dónde se van a construir las

El ministro Arroyo y el gobernador durante la recorrida por las zonas más afectadas.

ARROYO DIJO QUE 
“LA SALIDA ES EL TRABAJO” 

El ministro de 

Desarrollo Social 

firmó un convenio por

25 millones y anunció

aumentos en la tarjeta

Alimentar a partir de

febrero
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ARROYO 

DIJO...

Esto pasó en San Juan

casas, para la urbanización y relocali-

zación de viviendas”.

Por otra parte, confirmó que la Tar-

jeta Alimentar, que beneficia a más

de 34 mil personas en San Juan,

“tendrá un aumento del 50% en el

próximo mes de febrero, porque el

costo de alimentos es un

problema y tenemos que fortalecer

la alimentación. Tenemos que mejo-

rar la nutrición, proveer la posibilidad

de consumir leche, carnes y verdu-

ras, es una tarea de todos”, destacó

Arroyo.

Además se refirió al programa Po-

tenciar Trabajo y al plan que busca

que todos los chicos vayan al jar-

dín. “Vamos a colaborar para que los

chicos puedan ir al jardín maternal y

a las salas desde los 3 años. En esa

línea, vamos a apoyar la construcción

de jardines, a aportar para  los que

existen y mejorar los que sea nece-

sario”, prometió el Ministro.

Para cerrar destacó: “Tenemos que

trabajar en conjunto, lo nuestro es

acompañar las tareas que la pro-

vincia y los municipios con lo que

ya están haciendo”.

H
oras antes, durante la vi-

sita a zonas afectadas, el

ministro había dicho:

“Queremos ayudar luego de lo que

vivieron. Hay dos etapas, ayudar

en lo emergente, que ya lo está

haciendo la provincia, con un

banco de máquinas y herra-

mientas para empezar a mo-

verse. Y luego colaborar con la

construcción de las viviendas”.

Por su parte el gobernador

Uñac expresó que  “en la co-

yuntura la ayuda puntual para

las viviendas precarias ya co-

menzó y, a la vez, estamos tra-

bajando denodadamente para

comenzar con la construcción

de casas, donde no podemos

comprar terrenos, expropiamos.

Estamos trabajando en Caucete,

ya comenzaron las tareas en Riva-

davia, estamos trabajando en Po-

cito y también está incluido el

departamento Sarmiento donde

estamos comprando terrenos para

poder construir”.

Y agregó: “Nos sentimos orgullo-

sos de contar en momentos difíci-

les con la presencia del gobierno

nacional. primero con la visita del

presidente Alberto Fernández,

después con Katopodis, ahora con

el ministro Arroyo, y mañana llega

Ferraresi”, agregó.

Además, el gobernador reiteró que

los sanjuaninos “hemos demos-

trado que aprendimos la lección.

En este trabajo conjunto podemos

salir aún de las situaciones más

difíciles”. 

OTRAS DEFINICIONES

Viene de página anterior
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E
n la visita a San Juan, el ministro de Educación

de la Nación, Nicolás Trotta, expresó lo que

tantas veces a los medios del país. “La vacuna

-contra el Covid-19- no es una condición para presen-

cialidad” y reconfirmó que el inicio del año lectivo será

el 1 de marzo. 

Al respecto, Marita Sosa, jefa el Programa Provincial

de Inmunizaciones, explicó en diálogo con AM1020

que el personal de educación, comprendido por do-

centes y no docentes, serán vacunados a medida que

ingresen más dosis de la vacuna Sputnik V. 

NO SERÁ FÁCIL VACUNAR 

A 18 MIL DOCENTES

L
a Corte de Justicia determinó

que a partir del 1 de febrero,

todos aquellos empleados que

están dispensados de prestar sus ser-

vicios por el COVID-19 y las madres

lactantes que hayan cumplido con su

respectiva licencia, deberán volver a

prestar sus servicios de forma presen-

cial en el edificio de Tribunales o

donde correspondiera.

De esta manera, aquellos padres

cuyos hijos sean menores de 12 años

y reciban clases de forma remota o

presencial, tal cual habían sido men-

cionados en su momento como excep-

ción, deberán nuevamente acercarse

de forma presencial a sus trabajos.

Mientras que las madres que transitan

el periodo de lactancia y que sus licen-

cias hayan finalizado deberán presen-

tarse.

A partir de febrero, los empleados

trabajaran por grupos, en horario de

7 a 13 y de 14 a 20 horas. Mientras

que la atención a profesionales o pú-

blico en general será de 7:30 a 13:00

horas. Bajo estricto protocolo sanitario

y advirtieron que si hay un brote se

aplicarán las restricciones necesarias.

EL HUMOR EN INTERNET

EN FEBRERO TODO EL PODER JUDICIAL 

VOLVERÁ A TRABAJAR PRESENCIALMENTE
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L
a Cámara de Diputados de San

Juan celebró este jueves 28 de

enero la Primera Sesión del pe-

ríodo Extraordinario para el tratamiento

de dos Leyes de Necesidad y Urgencia

remitidas por el Poder Ejecutivo relacio-

nadas con la emergencia producida por

el movimiento sísmico y para que tomen

estado parlamentario diversos asuntos.

Tras la palabra de varios legisladores re-

presentantes de los departamentos más

perjudicados por el sismo, por unanimi-

dad, la Cámara de Diputados ratificó

las dos Comunicaciones Oficiales envia-

das por el Poder Ejecutivo, impulsa-

das por la situación de emergencia

producto del violento sismo ocurrido el

pasado 18 de enero.

La primera de ellas que el cuerpo parla-

mentario deberá someter a considera-

ción para determinar si la ratifica es el

Mensaje N° 0001 - Ley de Necesidad y

Urgencia N° 2199-P sobre otorga-

miento de subsidios a los municipios

para resolver situaciones de emergen-

cia como consecuencia del sismo.

La otra es el Mensaje N° 0002 - Ley

de Necesidad y Urgencia Nº 2200-P,

sobre otorgamiento de subsidios a los

municipios para resolver situaciones de

emergencia como consecuencia del

sismo.

DIPUTADOS APRUEBAN POR 
UNANIMIDAD DOS LEYES DEL EJECUTIVO

FLAGRANCIA INFORMA
Los hechos tal como lo cuenta el sistema especial

ENVÍAN A LA CÁRCEL A UN HOMBRE QUE 
AGREDIÓ SALVAJEMENTE A SU PAREJA
Caratulado: c/Ortiz Julio Abraham. 

Delito: lesiones leves agravadas por el

vínculo y ser cometidas en contexto de

violencia de género (arts. 89/92/80 incs.

1 y 11 del C.P. - 989-E).-

Fiscal: Dr Ignacio Achem. 

Resultado: Se acordó con la defensa

mediante juicio abreviado y así fue ho-

mologado por el Juez, la pena de 7

meses de prisión de cumplimiento con-

dicional, unificado con la pena anterior

quedó pena única de 11 meses de pri-

sión de cumplimiento efectivo.  

Hecho:

Que siendo las 19:45 hs de este lunes

25 de enero del corriente año, personal

de comisaria séptima es comisionada

por el comando central a calle 12 entre

Ruta 40 y calle Mendoza, lugar donde

se encontraría una mujer que esta

siendo agredida por un sujeto.

Al llegar al lugar personal policial pro-

cede a entrevistar a una joven que hacia
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señas con su manos, quien les manifiesta
que instantes previos cuando se dirigía a
encontrase con otra mujer a su domicilio a
los fines de recriminar unos mensajes de
textos, es atendida por su pareja, quien
luego de una corta discusión comenzó a
agredir a la joven menor de edad, tirándola
al piso para luego propinarle una seria de
punta pie en el abdomen y costillas.   

Luego de tal salvaje ataque, la victima
logra ponerse de pie rasguñando el pecho
de su agresor, quien cesa en su ataque,
momento que es aprovechado para huir
del lugar y refugiarse en el domicilio de un
familiar que se encuentra cerca del lugar.
Domicilio donde llama al 911, pidiendo au-
xilio a las fuerzas de seguridad .                  
Con la descripción del sujeto, personal po-
licial sale en búsqueda del agresor, dando
con el mismo a unos 500 metros del lugar
en calle Mendoza y Ruta 40, lugar donde
se efectúa la detención del sujeto identifi-
cado como Ortiz Canto Julio Abraham.                                                                                                                                                                                
Al lugar del hecho se hizo presente el re-
presentante del Ministerio Público Fiscal
quien asumió la dirección de la investiga-
ción respectiva. 

Ortiz Canto fue trasladado a sede de Co-
misaría 7° (Pocito) en calidad de detenido
e imputado por la presunta comisión del
delito de lesiones leves agravadas por el
vínculo y por ser cometidas en contexto de
violencia de género, debiendo esperar de-
tenido por la pronta realización de la au-
diencia de presentación por ante el
Sistema de Flagrancia.
Por su parte, su expareja agredida fue
trasladada a la Unidad Fiscal CAVIG a los
fines legales correspondientes.

En momentos que se efectuaba el proce-
dimiento, la victima sufre una descompen-
sación, por lo que se llama al 107, quien
informa que tenia cierta demora, por lo que
con la autorización de su madre quien la
acompaña es trasladada en un móvil poli-
cial de urgencias al  Hospital de Pocito,
donde luego de ser atendida por el medico
de urgencia, queda internada en observa-
ción con suero por las  contusiones abdo-
minales sufridas.

Caratulado : c/Pereyra Matías. 
Delito : lesiones leves agravadas
por el vínculo y ser cometidas en
contexto de violencia de género e
intrafamiliar (arts. 89/92/80 incs. 1 y
11 del C.P. - 989-E).-
Fiscal : Dr Cristian Catalano. 
Resultado : Se acordó con la de-
fensa mediante juicio abreviado y
así fue homologado por el Juez, la
pena de 6 meses de prisión de cum-
plimiento condicional,  $10000 de
pensión alimenticia y régimen comu-
nicacional. 

Hecho: Que siendo las 12:50 hs de
este lunes 25 de enero del corriente
año,  resultó aprehendido Matías
Pereira de 31 años de edad, tras
haber agredido físicamente a su ex-
pareja de 40 años de edad.

Todo se originó  el día domingo 24
cuando su expareja llega al domici-
lio donde se festejaba el cumplea-
ños de la madre de la victima, a los
fines de no generar mayores incon-
venientes CC permite el ingreso al
domicilio a su expareja.
En el transcurso de la noche y parte
de la mañana Pereira agredió  ver-
balmente a CC, agresiones  que
fueron aumentando con el trans-
curso de las horas, ya en la mañana
de este Lunes 25, cuando la mayo-
ría de los invitados ya se había reti-
rado, la discusión llego al punto en
que Pereira tira al piso todos los ob-
jetos que se encontraban sobre la
mesa, para luego darle un golpe de

puño en el pómulo y tomarla de los
brazos.
Cuando CC logra zafarse de su
agresor y a los fines de evitar que
Pereira siguiera golpeándola, toma
del piso un vidrio de una de las bo-
tellas que cayeron de la mesa, cor-
tando el pómulo izquierdo a Pereira.
Esta reacción genero la Intervención
del resto de los familiares que aún
se encontraban en el domicilio, quie-
nes llamaron al 911 solicitando la
presencia policial.
Una vez en el lugar personal policial
de comisaria 7°, procede a entrevis-
tar a CC, que luego de lo manifes-
tado efectúan la detención de
Pereira, no sin antes llamar a emer-
gencia a los fines de trasladar al de-
tenido al Hospital de Pocito a los
efectos de realizar la curaciones
pertinentes en la herida cortante que
presentaba en su pómulo.

Al lugar del hecho se hizo presente
el representante del Ministerio Pú-
blico Fiscal quien asumió la direc-
ción de la investigación respectiva. 

Pereira fue trasladado a sede de
Comisaría 7° (Pocito) en calidad de
detenido e imputado por la presunta
comisión del delito de lesiones leves
agravadas por el vínculo y por ser
cometidas en contexto de violencia
de género e intrafamiliar, debiendo
esperar detenido por la pronta reali-
zación de la audiencia de presenta-
ción por ante el Sistema de
Flagrancia.

ENVÍAN A 
LA CÁRCEL...

UN CUMPLEAÑOS QUE TERMINÓ MAL

Viene de página anterior

s
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POLICIALES

ATRAPAN A
UN PRESO
CON SALIDAS
TRANSITORIAS
QUE NO VOLVIÓ
AL PENAL 

E
l hombre se creyó libre,
como el aire libre. Hasta
que lo capturaron.

Durante la siesta de este miér-
coles, lograron recapturar a un
conocido delincuente caucetero,
identificado como Julio Daniel
Benegas, de unos 35 años. Go-
zaba de salidas transitorias pero
hace dos años decidió no regre-
sar al Penal de Chimbas y
quedó en calidad de prófugo.
El delincuente estaba cum-
pliendo una condena por el de-
lito de robo calificado. Fue el
pasado 24 de enero de 2019
cuando salió del Servicio Peni-
tenciario Provincial y, desde ese
día, no apareció más.

P
ersonal policial bajo orden
del Quinto Juzgado Ins-
trucción realizó un allana-

miento en Villa Maturano,
Capital, donde se procedió a la
detención de Federico Rothis, de
39 años, quien cumple condenas
por delitos contra la propiedad y
gozaba del beneficio de salidas
transitorias, los días martes y
viernes. Salidas que aprove-
chaba para delinquir.
El proceso de investigación re-

veló que Rothis había realizado
compras de diferentes artículos
por montos elevados. Elperso-
nal policial secuestró facturas y
ticket abonados por un monto
de $ 250.000. Entre los elemen-
tos que había adquirido con el
dinero que había robado se en-
contró un ventilador de pie, una
cama, un colchón, entre otras
cosas. El caso está a cargo de
la división Robos y Hurtos de la
Policía de San Juan.

PRESO CON SALIDAS TRANSITORIAS, 
ROBABA PARA EQUIPAR SU CASA

E
ste miércoles sobre las
22:05 hs, personal policial
de la Comisaría 29 de

Santa Lucia, interceptó a un hom-
bre identificado como González
Fernando, de 43 años de edad a
bordo de una moto marca Bajaj,
modelo Rowser NS 200 sin domi-
nio ni ningún tipo de identifica-
ción, con características similares
a una moto que fue robada du-
rante el mismo día.

Inmediatamente el personal `poli-
cial recurre al pedido de refuerzos
que se hacen presente de manera
inmediata en el Barrio Noroeste 3
para detener y trasladar al sujeto
con el respectivo rodado sus-
traído, quien además iba acompa-
ñado por otra persona de la que
no se conoce la identidad.

TODOS DELINCUENTES: APEDREARON A POLICÍAS
PARA EVITAR QUE DETENGAN A UN LADRÓN

17

En ese momento de tensión y
de manera inesperada e insó-
lita, los vecinos de la zona co-
menzaron a lanzarle piedras a
los efectivos policiales y a sus
vehículos generándole así poli-
traumatismos (muchos golpes) a
dos oficiales policiales que se
encontraban trabajando en el
lugar.

Con respecto al detenido, quedó
vinculado a una causa por hurto
simple e interviene el 2do Juz-
gado Correccional, según infor-
maron fuentes policiales.
Sobre las 13:30 de este miérco-
les, personal policial del Co-
mando Radioeléctrico Este fue
hasta su vivienda, en el barrio
Guayamas, y allí procedieron a
la detención de Benegas.

Elementos

secuestrados

por la policía

en el allana-

miento en

Villa Matu-

rano.
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D
ías atrás, cansado de ver

cuánta poca seriedad hay

a veces en la enseñanza

de la música y, haciéndome eco

de la opinión de un colega, di mi

opinión en una de las redes socia-

les más conocidas. Hubo numero-

sos comentarios, la mayoría a

favor y, por supuesto, algunos en

contra.

A raíz de eso, recordé una co-

lumna que hice para “El Nuevo

Diario” hace 21 años ya (enero del

2000), y que hablaba de que sería

bueno estudiar música.

s   s    s
Estando ahora un poco más

mayor, sigo pensando lo mismo.

Cada vez más convencido, pero

con algunas aristas diferentes.

Lo primero que le diría a cualquier

persona que quisiera ponerse a

estudiar formalmente es, como era

de esperarse, que se acerque por

el Departamento de Música de la

UNSJ. Allí podrá encontrar casi

todas las posibilidades y, además

de salir cantando, dirigiendo o to-

cando un instrumento, obtendrá

una formación musical sólida que

a mi entender es fundamental,

sobre todo para la interpretación

de las obras.

s   s    s
Si, ya sé. Muchos lectores estarán

pensando…a mí me gusta la mú-

sica popular y no me interesa para

nada la música clásica. Tienen

razón, en gran parte, pero la cosa

no es tan taxativa. Sigo pensando

que una formación musical sólida

brinda la posibilidad de luego

hacer lo que uno desee, pero con

conocimiento de causa. Puedo

citar The Beatles, Queen, Lito Vi-

tale, Charly García, solo por dar

unos ejemplos, que su formación

era o es académica. Afortunada-

mente muchos de nuestros artistas

formado a su vez nuevos artis-

tas.

s   s    s
Pero, siempre hay un pero,

mucho cuidado cuando elegimos

con quien estudiar. De la misma

manera que existen los “manos

santas” que compiten con los

médicos, los “arregladores de

huesos” con los kinesiólogos,

etc. etc., existe gente que por

que fue a cuatro ensayos de un

coro, a dos clases de guitarra y

toca Luna tucumana o escuchó

un par de conciertos de la Sinfó-

nica, se cree con derecho a “dar

clases de música”. Estos pseu-

dos profesores causan un daño

tremendo. Para dar clases hay

que tener, además de los cono-

cimientos, un mínimo de forma-

ción docente. Y estos

advenedizos carecen de ambas

cosas. Cuantas personas se ha-

brán frustrado por caer en esas

manos.

No se desanime, estudie música

en el lugar apropiado. Si Dios y

la pandemia se lo permiten.

sanjuaninos, algunos muy conocidos,

comparten este concepto y pasan o

han pasado por las aulas de la

UNSJ. Nobleza obliga, también debo

decir que ya existe una carrera de

Música Popular pero lamentable-

mente todavía no se dicta en nuestra

capital. Me olvidaba algo muy impor-

tante… ¡todas las carreras son GRA-

TIS!

s   s    s
Aun así, ahora acepto la posibilidad

de estudiar en forma particular. Soy

consciente que no todas las perso-

nas disponen del tiempo necesario

que requiere estudiar la carrera uni-

versitaria. Afortunadamente mucha

agua pasó bajo el puente desde que

comenzó el siglo. Talentosísimos pro-

fesionales que egresaron de la UNSJ

tienen sus academias propias ha-

ciendo un trabajo absolutamente

serio. A eso hay que sumarle gente

de otros lugares que han venido a

instalarse a nuestra ciudad, atraídos

por el polo musical que hoy es nues-

tra provincia. No quiero olvidarme de

muchos artistas populares, muy

nuestros, que en sus academias han

¿PROFESORES O CHANTAS?

MÚSICA Por José Domingo Petracchini
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«Nene, usted ya está grandecito

pa’ eso» «Mientras vivas bajo

este techo, las cosas se hacen

así» «Si no te gusta, andate a

vivir solo» e infinidad de frases

hechas que se dijeron y se dirán.

Todos las hemos oído y hemos sa-

boreado el gusto amargo de la de-

rrota cuando nuestros padres

apelaban a ellas para terminar una

discusión. A jugar con tierra, con la

vena hinchada y maldiciendo estar

bajo el yugo de quien toma deci-

siones sin tener en cuenta nuestra

opinión. 

Había que convivir con eso, no te-

níamos opción. Esa convivencia, si

bien enojaba, otorgaba una herra-

mienta importante, que era la re-

signación; que luego llevaba a la

aceptación, y esa aceptación se

transformaba en una adaptabilidad

para llevar las situaciones de la

mejor manera posible. 

Adaptarse para sobrevivir es el

principio Darwiniano por excelen-

cia, y bien puede aplicarse desde

casos simples hasta otros más

complejos; como una pandemia.

s   s    s
Aquí radica la importancia de los

mensajes y frases hechas de quie-

nes toman decisiones que afectan,

positiva o negativamente, nuestra

existencia. Como la mayoría de los

países, España fue víctima del

«Síndrome del fin del mundo»,

cuando creíamos que este virus

nos iba a erradicar de la faz de la

tierra. Luego de un encierro de

meses, la percepción mutó, como

el virus mismo. Aprendimos sobre

grupos vulnerables, ambientes

propicios para su propagación y

elementos que nos protegen de él.

Aprendimos a convivir con normas

estrictas que nos incomodaban

con aforo controlado y todo tiene

su código de normas. 

s   s    s
¿Actualidad color de rosa? Ni

cerca. La economía española es la

más dañada de Europa, su índice

de vacunación es de los más bajos

y está atravesando una cruda ter-

cera ola, con críticas al gobierno

que ha dado muestras de actuar

por conveniencia y no por el inte-

rés del pueblo. Se cierran bares y

restaurantes y se coquetea con to-

ques de queda cada vez más tem-

praneros; pero a la vez, es la

propia gente la que pide a gritos

que no le bajen la persiana de su

negocio y ruega trabajar para

poder vivir. Mientras otros países

de Europa vuelven a confinamien-

tos estrictos, recordar las frases

escritas al comienzo es inevitable.

Es una lucha de voluntades, de-

seos y oportunismo político que

tiene como campo de batalla al

mensaje que llega desde lo alto.

En Argentina, ¿qué mensaje se

ha bajado en casi un año de pan-

demia? ¿Qué quiere usted escu-

char?

pero que permitían el desarrollo de

una vida, dentro de todo, normal. Tro-

pezamos con piedras viejas y nue-

vas, se soportaron las trompadas de

una economía al borde del knock out

y se reabrieron actividades para evi-

tar que la pobreza y el desempleo,

que es altísimo, se convirtieran en un

virus tan mortífero como el covid-19.

s   s    s
El gobierno central, presionado por

las comunidades autónomas y con la

soga al cuello, entendió que debía

cambiar un discurso que ya se sentía

desgastado y hasta irracional. Había

que cambiar el mensaje de miedo al

virus por el de convivencia con el

virus. Sin perderle el respeto, pero

entendiendo que había llegado para

quedarse, que la vida debía seguir y

que esperar sentado una solución

mágica o una vacunación mundial en

tiempo record era, lisa y llanamente,

irreal. Así, las escuelas reabrieron en

tiempo y forma para el comienzo del

ciclo lectivo y si un alumno es con-

tacto estrecho de un positivo o pre-

senta síntomas, toma su clase por

Zoom en modelo híbrido. Los espec-

táculos culturales se llevan a cabo

desde europa Por Mariano Eiben

¿Qué mensaje se ha bajado 
tras un año de pandemia?
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TAMBIÉN FUERON NOTICIAS

“ESTOY UN POCO 
ANGUSTIADO Y PREOCUPADO”

DARÍO BARASSI TIENE CORONAVIRUS

E
n medio de un veloz aumento
de casos de coronavirus en el
país, los famosos no son la ex-

cepción a la regla. El medio artístico,
que de a poco retoma sus actividades
tanto en la televisión como en el tea-
tro, está sufriendo bajas sensibles en
los elencos a raíz de esta enfermedad.
En esta oportunidad, el afectado fue
Dario Barassi, quien en la tarde del
miércoles confirmó que está conta-
giado.

s   s   s
“Hace dos segundos me enteré y ya
se filtró. Me impresiona. Sí, di covid
positivo. Por ahora sin síntomas, es-
pero seguir así. Aislados con mi mujer
y mi hija”, escribió en una story de Ins-
tagram. Y continuó: “Un poco angus-
tiado y un poco preocupado, pero con
la fiel convicción de que hay que tran-
sitarlo y enfrentarlo con el mayor cui-
dado y conciencia posible, pero
enfrentarlo en fin. A cuidar a mis chi-
cas, a cuidarme a mí mismo y ustedes
a cuidarse también. Abrazo”. Si bien
Teleshow quiso comunicarse con él
para ahondar en detalles, aún no se
recibió respuesta de su parte.

s   s   s
Su caso se suma a la larga lista de fa-
mosos que transitaron esta enferme-
dad, especialmente en los últimos
días, cuando se supo del hisopado po-
sitivo de Malena Narvay, Sol Pérez,
Carmen Barbieri y Sergio Lapegüe,
estos últimos dos con complicaciones
en su cuadro de salud que derivaron
en internaciones en la Clínica Zabala y
en el Sanatorio Juncal respectiva-
mente.

s   s   s
Hace tan solo días, el conductor de
100 argentinos dicen, por El Trece,
había sido noticia por promocionar al

pub Bruto de Mar del Plata, que pro-
hibió el ingreso de una joven por su
peso. “Leo sus mensajes. Muy sor-
prendido. Sabía la noticia, pero no
que era este lugar, Lo cierto es que a
mí me trataron bárbaro y me cuida-
ron un montón, por eso fui tan agra-
decido en redes. Me sorprende lo
que me cuentan, mañana me voy a
ocupar de informarme. Me cuesta
creer que hayan discriminado porque
hoy conocí a su gente y son divinos.
Pero la información siempre suma.
Me ocupo”, había escrito en la red
social.

s   s   s
En una entrevista Dario que en su
programa siempre habla de San Juan
y su familia sanjuanina dijoi. “Me des-

cubro: soy muy buen padre. ¡No sé
qué me pasa! Pensé que iba a ser in-
fumable, pero mi fuerte es lo lúdico. y
ella se prende en todas. Con una sá-
bana y una tela, yo ya soy una prin-
cesa de Disney; con un almohadón
ella está en su castillo, me convierto
en caballo, después somos auto, avio-
nes”, expresó. Y agregó: “ Soy así
desde que nació y el pediatra en un
momento me dijo: “Che, está muy so-
breestimulada, está muy pasada. Al-
guno de los dos está un poquito
pasado”. Me hice el boludo, pero cla-
ramente Cuando estaba solo con mi
hija, desde que tiene un mes la pen-
deja, le hacía shows, le cantaba. En-
tonces, aprendí a dosificarlo, pero
puedo estar horas jugando. Insoporta-
ble, pero en eso soy bueno.”

Dario con su esposa Lucia Gómez Centurión y su hija Emilia en

una entrevista que le realizara CARAS.
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Las campeonas mundiales de
boxeo que tiene San Juan han
sufrido -como tantos deportis-

tas- el parate obligado que impuso la
pandemia en 2020; no obstante,
ambas siguieron adelante. En el
caso de Leonela Yúdica, no paró en
ningún momento de entrenar y -de
acuerdo a las posibilidades que mar-
caba cada momento- siguió con sus
rutinas de ejercicios para mante-
nerse bien físicamente, pero care-
ciendo de la posibilidad de entrenar
con sparrings y trabajar en la parte
técnica y táctica, como lo hacen ha-
bitualmente; además, el boxeo fue
una de las últimas actividades que se
autorizó, teniendo en cuenta el con-
tacto físico que este deporte pro-
pone.

En el caso de la campeona del
mundo mosca de la Federación In-
ternacional de Boxeo, Leonela Yú-
dica, deportista del Programa de Alto
Rendimiento, sigue trabajando en su
rol de concejal por Chimbas y va

adecuando sus horarios para cumplir
con ambas tareas. En lo que res-
pecta a su preparación, realiza su
trabajo físico en el Centro de Educa-
ción Física Nº20 La Granja y en
horas de la tarde se dedica a la parte
técnica junto a su tío y preparador,
Daniel Alcaraz y compañeros. En su
panorama boxístico, se proyecta el
regreso al ring para el día 20 de fe-
brero, en una pelea en donde no es-
tará en juego su título y que sería a
seis u ocho rounds; por ahora todo
es potencial. El combate será en
nuestra provincia y aún se debe defi-
nir la rival a enfrentar.

La campeona ha buscado variantes
en esta etapa de entrenamientos.
“Estuve en Mendoza, trabajando en
equipo con dos profesores de esa
provincia (Carmona y Camargo),
quienes han ofrecido su colabora-
ción, por ello es que viajé y pude re-
alizar un lindo entrenamiento con
chicas de escuelas de boxeo de
Mendoza e hice diez rounds. Luego

nos visitaron ellos y pudimos hacer
un buen guanteo con dos chicas que
nos visitaron, pupilas de los profeso-
res que mencioné y el próximo fin de
semana estarán nuevamente en San
Juan”.

“Además, yo trabajo -habitualmente-
con mi compañera Gabriela Páez, a
la hora del trabajo técnico, de guan-
teo y que es una gran ayuda para mí,
pero, sin dudas, que poder tener
otras sparrings ayuda mucho y -ante
la falta de chicas en la provincia- este
enlace que hemos generado con los
“profes” de Mendoza es muy bueno y
útil para tener más variedad de tra-
bajo”.

“He dejado de entrenar en el Club
Landini, inclusive la actividad con la
gente de Mendoza la hicimos en el
Club Sporting Estrella, quienes ce-
dieron muy gentilmente sus instala-
ciones. De hecho, los
entrenamientos diarios, en la parte
técnica, los hago en mi casa”.

MARCELO RODRÍGUEZ, ASUMIRÁ COMO
PRESIDENTE DE UNA ENTIDAD INTERNACIONAL

El argentino Marcelo Rodrí-
guez, presidente de la
Unión Argentina de Rugby

(UAR), será anunciado en las pró-
ximas horas como nuevo presi-
dente de la Sanzaar, entidad
compuesta por las federaciones
de Sudáfrica, Nueva Zelanda,
Australia y Argentina.

Según lo anunció el portal Rugby
Champagne, Rodríguez reempla-
zará en el cargo al neozelandés
Brent Impey, quien estuvo al
frente de la Sanzaar durante
cinco años y renunció a su man-

dato el 31 de diciembre último.En la
primera reunión de Sanzaar de
2021 se resolvió que la Argentina

presida la organización, y la acep-
tación de las demás federaciones
del ente es un acto de confianza y
para con el rugby argentino.

Rodríguez, ex-centro del club Uni-
versidad Nacional de San Juan,
fue responsable de Sudamérica
Rugby, el organismo que regula la
competencia continental, y tuvo
un puesto clave en el Board de
Jaguares, siendo elegido para el
cargo en la UAR por unanimidad
en el 2018 para ocupar el cargo
hasta principios del 2022.

sss

PELEARÁ EN SAN JUAN 
EL 20 DE FEBRERO

LEONELA YÚDICA
VUELVE AL RING
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Marcelo Rodríguez, presidente de la UAR,

asumirá como cabeza de Sanzaar.



Jueves 28 de enero 2021

DEPORTES

Armando Maradona”, y que ter-

minó ganando Boca, la Justicia

puso en marcha una acción pre-

ventiva y decretó que tanto la AFA

como la Liga Profesional de Fútbol

se “abstengan de realizar actos,

llevar adelante procedimientos y

aplicar cualquier medida” que le

impida a la empresa Fox Sports

(bajo la órbita de Disney a nivel

mundial) a hacer uso de los “dere-

chos exclusivos ilimitadas que

tiene y le pertenecen”.

Dicha medida cautelar le permitió a

uno de los dueños del 50 por

ciento de los derechos -la otra em-

presa era TNT Sports-, poder su-

marse a la emisión de los

encuentros de lo que fue el estreno

de la competencia de Primera Divi-

sión.

Ahora, finalmente los litigios que-

daron atrás con la confirmación del

acuerdo entre la AFA y Disney de

cara a los próximos tres años de

competencia.

“Chiqui” Tapia y Marcelo Tinelli, 

DISNEY SE QUEDÓ CON LOS DERECHOS TELEVISIVOS 
DEL FÚTBOL PARA LOS PRÓXIMOS 3 AÑOS

sss
sss

sss

C
laudio “Chiqui” Tapia y Mar-

celo Tinelli, con la unanimi-

dad de todos los clubes,

confirmaron el acuerdo con la firma

FSLA HOLDINGS LLC (Disney)

por los derechos de televisación

del fútbol argentino.

El acuerdo determinó una prórroga

del vínculo con las une por tres

años, a cambio de abonar una

contraprestación en concepto de

valor llave.

El comunicado asegura que “ha-

biendo analizado las propuestas y

puestas a consideración del Co-

mité Ejecutivo, éste aprobó por

unanimidad la carta oferta presen-

tada por la firma FSLA HOLDING

LLC”, y por lo tanto rechazó la pre-

sentada por un proveedor de cable

local por tener la misma condicio-

nes económicas de menor cuantía

en relación a la finalmente apro-

bada, además de no contar con

avales suficientes.

En ese sentido, remarca que la

oferta de Disney “es más conve-

niente económicamente para AFA,

además de otorgar el desistimiento

de la acción y el derecho en rela-

ción a los litigios judiciales mencio-

nados sin costo para esta

Asociación, facultando a tal fin al

Sr. Presidente (Tapia) a la suscrip-

ción de los documentos necesa-

rios”.

“Los avances de las negociacio-

nes relativas a los derechos audio-

visuales nacionales fueron

permanentemente comunicados y

consensuados entre el Presidente

Claudio Tapia y el Titular de la Liga

Profesional Sr. Marcelo Tinelli,

junto a sus autoridades y los clu-

bes que participan de la máxima

categoría de nuestro fútbol. A tal fin

23

se efectuaron reuniones presenciales

respetando los protocolos sanitarios

vigentes con fecha 3 de diciembre de

2020 y 11 de diciembre de 2020 (en

forma previa al Comité Ejecutivo) su-

mado a varios encuentros virtuales”,

indicó.

Debe recordarse que el 30 de octu-

bre del año pasado, en la antesala

del comienzo de la Copa de la Liga

Profesional, luego rebautizada “Diego
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CÓMO ERAN CUANDO COMENZARON

NICOLE NEUMANN, 
LA JOVEN QUE TOMÓ EL 
APELLIDO DE SU MADRE

N
icole Unterüberbacher

Neumann más conocida

como Nicole Neumann

es una modelo, empresaria y

conductora de TV argentina. Es

hija del instructor de esquí y em-

presario Bernd Unterüberbacher

y de la empresaria Claudia Neu-

mann, de la que tomaría el ape-

llido para su carrera profesional. 

Siendo pequeña se trasladó con

su familia a Salzburgo, Austria,

lugar de origen de su padre.

Cuando sus padres se separa-

ron, Nicole tenía solo 1 año de

edad, y retorna con su madre

Claudia a su país natal, donde

tuvo una media hermana, Geral-

dine Conti (o Neumann). Poco

después, se radicaron en Cór-

doba, en Argentina. De regreso

a Buenos Aires se instalan

en Belgrano.

Su carrera empieza a los cuatro

años de edad, y con comercia-

les. Su vida cambiaría a los doce

años, cuando debuta como mo-

delo de pasarela, siendo, en ese

entonces, la más joven del país,

una auténtica “Lolita”. Primero

trabajó para Pancho Dotto,1  en la

agencia del cual dura un año

(luego la manejaría su madre) y

sus primeros trabajos fueron pu-

blicidades de las marcas Stone

Island y Caro Cuore. Luego hace

muchas campañas gráficas para

diferentes empresas y desfiles

por el país, más tarde

por Chile, Paraguay y Uruguay.

Aquí es donde desfila por pri-

mera vez para Roberto Giordano

en Punta del Este, en 1992.

Una producción

fotográfica en la

época que fue

esposa del futbo-

lista Cubero.

Nacimiento: 31 de 

octubre de 1980 (edad

40 años), Buenos Aires

Estatura: 1,75 m

Hijas: Allegra

Cubero, Indiana 

Cubero, Sienna 

Cubero

Cónyuge: Fabián 

Cubero (m. 2008–

2018), Nacho He-

rrero (m. 2005–2006)

Padres: Bernd Unter

Ruberbacher, Claudia

Neumann

Nicole

cuando 

comenzó su

carrera como

modelo.
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PRONÓSTICO
PARA MAÑANA

Despejado
y poco cambio de la

temperatura
Poca nubosidad con 

vientos leves del 

sector Sureste

MÁXIMA

35°

21°
MÍNIMA

HUMOR Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE
Género: Comedia |  Drama
Origen: España | 2021
Duración: 8 cap.de 55 min. (1ra. temp)
Dirección: Norberto López Amado, Franziska
Meletzky, Ignacio Mercero
Reparto: Álex González, Andrea Bosca, Veró-
nica Echegui, Maria João Falcão, Alberto Jo
Lee, João Reis, Anna Katharina Schimrigk,
Cecilia Suárez

Serie que narra la vida de cinco amigos de di-
ferentes nacionalidades unidos por el Camino
de Santiago a lo largo de tres épocas distin-
tas, el año 2000, el 2006 y el 2021. Mezcla de
drama y comedia, la historia explora la rela-
ción entre cinco amigos de cinco nacionalida-
des distintas en tres momentos puntuales de
sus vidas. El paso del tiempo va desmontando
sus sueños, tejiendo y destejiendo parejas y
amistades y transformando la personalidad de
los cinco. Tres años diferentes, tres caminos,
tres etapas de la vida, muchos problemas,
tensiones y conflictos del mundo ordinario que
se juegan en el tablero espiritual y material de
El Camino de Santiago

Se la puede ver en Amazon Prime Video.Calificación: 8
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3 Caminos

FALLECIERON HOY
EN SAN JUAN

LOS VELATORIOS SE REALIZAN
BAJO PROTOCOLO COVID-19

Facundo Martín López

Rubén Darío Elizondo

Francisco Moll

Rosa María Verón

Norma Beatriz García

Néstor Antonio Corzo

María Etelvina Verón
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Silvia Fanny Vega

Sandra Pereyra

Lucas SepúlvedaMaría Campos

Javier AcuñaGiuliano Michelli Correa

►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA
Silvia Fanny Vega
Giuliano Germán Michelli
Correa: estudiante
Marcelo Orrego: abogado,
diputado nacional

Javier Acuña: músico
Lucas Sepúlveda: artista
plástico

Sandra Pereyra: docente,
diseñadora gráfica

Nancy Olga Ríos
María Campos
Daniela Campero Albo
Jessica Martínez
Miguel Septimio Giandi-
notto Pentimalli: médico
José Luis Todesco
Myriam Bertazzo
Florencia Recabarren

Nancy Olga Ríos

Marcelo Orrego



Un poco de humor

Llaman a la puerta y es un téc-

nico de la municipalidad.

- Perdone, pero vamos a proce-

der al derribo del edificio conti-

guo.

- ¿Conmigo?

- A mí me gustaría vivir en una

isla desierta.

- A mí también.

- ¡Ya empezamos a llenarla,

eh!

- Papá, ¿qué está más lejos, Cór-

doba o la Luna?.

- Pero vamos a ver, ¿tú ves

desde aquí Córdoba?

- Ayer llamé a la policía por-

que unos ladrones robaron en

mi casa y se llevaron hasta los

vasos.

- ¿Y los detuvo?

-Sí, sí, los de tubo también.

- Soy Rosa.

- Ah, perdóname, es que soy

daltónico.

- Mamá, mamá, los spaghetti se

están pegando.

- Déjalos que se maten

¿Cuál es el café más peligroso

del mundo?

El ex-preso

- ¿Tienes WiFi?

- Sí

- ¿Y cuál es la clave?

- Tener dinero y pagarlo

Enfermera con un problemita

de habla: Famidiades del señod

Fednandez, se les infodma que

el señod ha muedto...

La esposa: No me joda ...!!!

Enfermera: No mejoda, no me-

jodo ni mejodadá...se mudió!!!

– Jefe, necesito que me au-

mente el sueldo, tengo 4 em-

presas que mantener...

– ¿Ah si, y cuáles son?

– El teléfono, el gas, la luz y el

agua.

Diez cortitos Lo mejor
de la web

Trabajos 

terminados 

parte 2

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10

El 
carpintero

Pasa el metro y

¡Brruuummm!, al suelo el

armario!!

Finalmente el carpintero

le dice a la señora:

- Mire, lo armaré otra vez,

me meteré dentro y

cuando pase el metro,

desde dentro,

veré mejor por dónde

está el problema.

Lo arma, se mete dentro

y en aquel momento llega

el marido de la mujer:

- Cariño, ¡qué armario tan

lindo!

Abre la puerta, ve al ins-

talador, y le dice:

- Y usted, ¿qué hace

aquí?

- Pues mire, le voy a

decir que he venido a

acostarme con su mujer,

porque si le digo

que estoy acá esperando

el metro no me lo va a

creer!...

PARA VER EL 

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=140520
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